

Pensión Restaurant LAURIA

40 habitaciones con agua corriente y todo el confort moderno. Sala de visitas y Salón de lectura.

PENSION DE 8 A 10 PESETAS

Mozo del hotel a todos los trenes.

Edificio construido expresamente para Hotel.

SITUADO FRENTE A LA PLAZA DE EMILIO CASTELAR

Lauria n.º 4.—VALENCIA

EL REGRESO AL HOGAR

El amplio andén de la estación de Baza estaba casi lleno de segadores. Había allí hombres de todas edades, desde chiquillos de unos diez años que en sus semblantes notábanse el sufrido trabajo a que se dedicaban, hasta hombres de sesenta, que la mal llamada vida les condujo desde su nacimiento por el sendero de su Destino para ganarse el sustento de esta forma, que su tierra les negara. Rendidos de cansancio, el andar torpe, arrastraban sus cuerpos fatigados de un extremo a otro de la estación; recelosos, temiendo perder el tren que con grandes muestras de impaciencia aguardaban y anhelando por momento estrechar entre los brazos a los suyos.

El tren correo de Granada tardaría en llegar unas dos horas. De un grupo próximo destacóse un jovencuelo de unos 16 años de edad para informarse del precio del pasaje, a X.

Hicimosle algunas preguntas a las que contestó muy complaciente con la sonrisa en los labios.

¿Qué tiempo hace que te dedicas a estas ocupaciones tan rudas?

Desde hace 8 años que por vez primera salí acompañado de mi padre y dos hermanos recorrimos casi toda Andalucía.

¿....?

No señor, nosotros siempre hacemos todos estos viajes a pie pues de otra forma no ganaríamos para viaje. El regreso procuramos aproximarnos a una estación del ferrocarril y de ésta a nuestras casas...

¿.....?

Mi padre hace tres años que murió, mi hermano el mayor marchó a Cuba y el otro que sigue, está en el servicio, en casa solo queda un pequeño de seis años y ese, el año venidero Dios mediante vendrá conmigo a la siega.

¿.....?

Esto varía según el tiempo, pues ahora con esas máquinas trilladoras, en todas partes sobra personal pero no salimos del todo mal, en poco más de dos meses que falto de casa regreso a ella con cuarenta y tres duros y costeados.

¿.....?

Las comidas varían según el propietario

pero casi todas se parecen; a media mañana las papas fritas o migas, a media tarde la olla y de noche el gazpacho; si en la finca se cría el vino lo tenemos en abundancia.

Cuando más amena era nuestra charla oímos el silbido estridente de la locomotora que nos anuncia su aproximación y muy apesar nuestro tuvimos que separarnos con un fuerte apretón de manos.

En aquel mismo tren viajaban unos Turistas americanos que habían recorrido toda Europa y que iban a Granada para ver su hermosa Alhambra.

¿Contrastes del Destino?

Y dijo Jesús : Amaos los unos a los otros...

JOSÉ LÓPEZ MARTINEZ

La fiesta de la Raza

El día 12 se celebró en toda España la Fiesta de la Raza, aniversario del descubrimiento de América por Cristobal Colón, cuyo histórico hecho, se revive con esta fiesta Hispano-Americana. En todas partes se ha dado solemnidad y brillantez en los distintos actos que se han celebrado uniendo el episodio del descubrimiento al de la campaña de Marruecos, que ha sido cruenta pesadilla de los españoles y cuya tan deseada aurora de paz, parece ser refleja ya sus hermosos resplandores.

Coincidiendo con la fiesta de la Raza se ha querido obsequiar a cuantos soldados tomaron parte en la campaña rifeña, para lo cual citaron por medio de anuncio, a fin de que se presentasen a la mañana en la Oficina de quintas de este Ayuntamiento al objeto de identificar la personalidad de cada uno de ellos y entregarle un bono, con derecho a adquirir la bolsa con merienda que se entregaría por la tarde.

Por la mañana se celebró un Tedeum

y Misa de Requiem en sufragio de las almas de los que dieron su vida en los campos de Africa, a cuyo acto se invitó por el Ayuntamiento a las Autoridades y fuerzas vivas de la población.

Terminada la ceremonia religiosa los asistentes retornaron al Ayuntamiento donde fueron espléndidamente obsequiados, con dulces, licores y habanos, reinando la mayor alegría.

Por la tarde, acudieron al Municipio los soldados, portadores de bonos, que se batieron en los ingratos campos marroquies, a los cuales se les fué haciendo entrega de una bolsa, con el contenido de un chorizo, medio pan, dos peros y media botella de peleón, más una entrada para la primera Sección del Cine. También se les hizo entrega de bolsa con merienda a unos cuantos que se presentaron sin bono, pero que acreditaron habían servido en Africa, repartiéndose en todas unas cien bolsas.

Presenciamos y es digno de consignar, en alabanza de ellos, que algunos socorrieron a pobres de solemnidad haciéndoles entrega de las bolsas, acción meritoria que revela la bondad de sentimientos de estos bravos excombatientes, que por la Patria hicieron cuanto supieron hacer ¡Gloria a los bravos soldados de la Patria, Gloria!

La Banda Municipal amenizó la fiesta en la que reinó el mayor orden y alegría interpretando piezas escogidas de su no muy extenso repertorio.

¡Viva la Raza, ejecutora de tantas grandezas y de tantos héroes. ¡Viva!

LA DILIGENCIA

*A mi querido y joven amigo
Fernando Montalvo, benemérito explorador.*

Ruge el trueno, la noche es tormentosa; cae la lluvia furiosa y torrencial, frágil Diligencia envuelve el vendaval, la voz del mayoral maldice quejumbrosa. De auxilio los gritos demandando favor se suceden mezclados con el ronco tronar. El relámpago suele lumínico mostrar, del humilde coavoy un cuadro de dolor. Mas doble silueta que surge en la noche con paso gigante se dirige al coche imponiendo aliento su acento viril. Su presencia al punto desecha temores, ahuyenta el peligro, mitiga dolores... ¡Que es misión altruista del guardia civil

ANTONIO M. SEVILLA

Cabo de la Benemérita.—Chivil.

